

PRECIOS DE ABONO	
	PTAS.
España	1 25
Extranjero (U. Postal)	2 50
Ultramar	1 50

Número suelto 5 céts
Id. atrasado 10 "

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

EDICION DE LA TARDE

NOTICIAS

De la capital:

A cosa de las doce de esta pasada noche ocurrió una riña en el jardín de la Glorieta entre una mujer y un hombre que vivían amancebados.

Ha intervenido en la cuestión el cabo de la guardia municipal nocturna señor Santandreu, conduciendo á ambos contendientes al depósito de Capuchinos.

El movimiento del contagio varioloso ocurrido en esta ciudad y su término durante la segunda decena del actual mes de Septiembre fué como sigue:

Existían de la decena anterior 145 atacados en el distrito de la Catedral y 93 en el de la Lonja. En el primero, han sido invadidos 39, de ellos 15 vacunados y 24 que no lo están; curados 43 y fallecidos 6. En el segundo, invadidos, 24, de los cuales son vacunados 15 y no lo son 9; curados 27 y muertos 4.

Quedan por tanto en existencia 160 invadidos, esto es, 2 menos que en la decena anterior.

Un sujeto y una joven que anoche promovieron escándalo en la calle de San Felipe Neri, fueron detenidos por un guardia municipal y encerrados en el depósito de capuchinos.

Servicios prestados por la guardia civil: Participa la del puesto de Lapedra haber defendido á un individuo autor de haber disparado una pistola junto á la casa del señor Alcalde de la referida villa.

—Notifica la del puesto de Ibiza haber denunciado á ocho sujetos por ocupación de armas prohibidas.

Anoche fué detenido por la guardia municipal un muchacho de trece años de edad presunto autor de la sustracción de un trozo de jamón á un vendedor de la plaza de Abastos.

Noticias del ejército:

Administración militar.—Ascensos.—A comisario de guerra de segunda clase el oficial primero D. Jaime Garau Mantaner, que sirve en esta capitania general.

Se ha dispuesto que obtenga colocación de plantilla el comisario de guerra de primera don Francisco Oleo Estados, en situación de excedente en la primera región.

En vista de las modificaciones introducidas en la vigente ley de presupuestos se ha dado nueva distribución de destinos del cuerpo jurídico militar, el cual por lo que respecta á la capitania general de las Baleares estará formado formado por un auditor de división, un teniente auditor de segunda y uno de tercera.

Cuerpo auxiliar de oficinas militares.—Ingresos.—Han sido nombrados auxiliares interinos de cuarta clase los siguientes sargentos de los regimientos regionales de estas islas, cuyos destinos se detallan: Emilio Molina Calatayud, al tercer cuerpo de ejército; Francisco Martínez Alcina á la capitania general de las Baleares; Juan López Jiménez, al cuarto cuerpo de ejército; Agustín Expósito Expósito, al séptimo cuerpo de ejército; Bartolomé Colom Bo, á la capitania general de las Baleares; Francisco Dabón Estellés, á la ordenación de pagos del ministerio de la guerra; Manuel Tejedor García, al tercer cuerpo de ejército; y Manuel Lafaeate Vanrell, á la ordenación de pagos. Los sargentos del 8.º batallón de artillería de plazas Pedro Robert Borrás, al tercer cuerpo de ejército y Joaquín García Frías, al primer cuerpo de ejército. El sargento Francisco Rosello Carvera, de la Penitenciaría de Mahón al cuarto cuerpo de ejército.

El vapor *Union* ha llegado esta mañana á las 7 de la misma, procedente de Alicante é Ibiza conduciendo la correspondencia, carga varia, y el siguiente pasaje:

De Alicante:

D. Miguel Arover, don Pedro López, don Joaquín Botia, 2 oficiales de ejército y 2 carabineros.

De Ibiza:

D. Juan Ferrer, don Ramón Romero, don Francisco Rosello, doña Francisca Noguera, don Victorio Hernández, don José Hernández, y 20 quintos embarcados á titima hora.

En el *Diario Oficial* del ministerio de la Guerra llegado en el correo de hoy, hemos visto con mucho gusto la Real orden concediendo

el empleo superior inmediato á nuestro muy estimado amigo Don Jaime Garau, capitán de Administración Militar, de servicio en esta Comandancia.

Nuestra enhorabuena.

A las ocho y media de la mañana se ha repartido la correspondencia llegada en el vapor *Union*.

Una desgracia

Esta mañana á las nueve y media llegaron á nuestra redacción dándonos cuenta de que un hombre se había caído desde lo alto de un terrado. Con ésto son tres las desgracias de la misma clase que han ocurrido en diez días.

Instantáneamente nos dirigimos al lugar del suceso, Soledad 27. A la puerta de la casa había un grupo de personas y varios agentes de policía; en el patio estaba un hombre como de unos 25 años tendido en el suelo, con la cabeza destrozada. Poco después llegó el médico señor Sancho, y después de prepararle las heridas allí mismo, ordenó que le administrasen los Santos Sacramentos y lo trasladaran inmediatamente al hospital. Todo el mundo lo creía muerto, pero respiraba aún y de vez en cuando llamaba á la *padrina*. Y añadía: Estoy muerto, estoy muerto. Estas palabras hacían estremecer considerando que se cayó de una altura de más de quince metros.

Siguió nos contó la inquilina de la casa próxima, el herido se llama Bernardo Sastre Garau, y es natural de Llorito. Hace poco tiempo llegó del presidio de Alcalá de Henares y ahora se encontraba en Palma buscando trabajo. Esta mañana le dijo el dueño de la taberna donde comía:—Paesto que no tienes nada que hacer, ¿por qué no le hechas de comer á las gallinas?—Casado estavo en la azotea subí sobre una tapia, no se sabe con qué objeto, y se agarró al palo donde se amarran los cordeles que luego sirven para sacar la ropa. El palo se rompió, y él fué á parar al patio.

Acudieron también á informarse de lo sucedido el cabo de la guardia municipal, señor Bosch, y el jefe del cuerpo de celadores municipales, señor Ripoll.

En la chaqueta del interfecto se encontró un pañuelo y una carta dirigida á D. Francisco T. Jera.

A la una de la tarde no había muerto aún, pero continuaba en gravísimo estado.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

La feria.—La cosecha de aceituna —Dasfle.

Sevilla 22 á las 9'10 m.

" " 9'20 "

Ya está casi terminada la instalación de los puestos para la feria de San Miguel. Los de turrón y chucherías están colocados á lo largo del arrefice paralelo al paseo principal. Los carteles anunciadores de la fiesta que ha hecho fijar el Ayuntamiento dicen que habrá extraordinaria iluminación por gas, electricidad y farolillos á la veneciana, fuegos de artificio, conciertos matinales y nocturnos en el real de la feria y parque de María Luisa, carrera de velocipedos y corridas de toros que lidiarán las cuadrillas de *Guerrita*, *Reverte* y *Algabeño*. Además de todo esto habrá mucha alegría, que esto no falta nunca á pesar de todas las calamidades que afligen á esta tierra.

La cosecha de aceituna gordal, manzanilla y zarzaleña, que se presentaba regular, se encuentra hoy en un estado poco satisfactorio por haberse picado el fruto en la mayoría de los pueblos de la provincia.

El desfile de veraneantes y regreso á Sevilla ha sido general. En San Lucar, Puerto Real y Cádiz son contadísimas las familias sevillanas que quedan.—*Gamero*.

(De nuestro servicio particular)

Una boda—Preparativos

Madrid 22 á las 8 m.

Como ya dije en mis anteriores telegramas, ha sido pedida la mano de la hija del presidente del Congreso. El novio ha regalado á su futura esposa un precioso collar con piedras valiosísimas. La señorita Pidal ha recibido además otros preciosos regalos de la aristocracia madrileña. La boda se efectuará el 4 de Octubre próximo.—*Soriano*.

(De nuestro servicio especial)

«El Imparcial»

Madrid 22 á las 8'10 m.

El Imparcial en su número de hoy dice que ayer salió el resto de los 40.000 soldados enviados á Cuba en veinte y dos días sin contratiempo para la nación.

Este esfuerzo hará sin duda que nuestro ejército triunfe sobre el enemigo.

Encuentro.—Cien bajas

Madrid 22 á las 8'30 m.

Habana.—Una columna compuesta de 75 voluntarios y 12 soldados de caballería, que salió de Calabazar para hacer una requisa de caballos, al hallarse en la finca Lage se vió atacada por una partida de 500 rebeldes mandada por los cabecillas Castillo y Delgado.

La columna resistió el fuego, trabándose un rudo combate que duró más de dos horas.

El enemigo sufrió unas cien bajas.

Estas fueron tan numerosas á causa de haber sido auxiliada nuestra columna por los tenientes Tallada, Roca y Cuervo, al mando de 20 hombres que acudieron desde Calabazar al conocer la situación comprometida en que se hallaba.

Varias noticias

Madrid 22 á las 9 m.

Comunican de San Sebastián que han llegado á Biarritz los buques *Alejo* y *Senchtemberg*, que conducen á los Duques de Wladimiro. El sábado dichos buques llegarán á esta ciudad.

Se ha confirmado la prisión del cabecilla Núñez.

Estado sanitario de Cuba.—Circular.

Madrid 22 á las 9'10 m.

Habana.—En la tercera decena del mes de Agosto alcanzó el número de atacados del vómito á 9.787, que ascendían en la decena anterior á más de 10.000.

El general Weyler prepara una circular que ha de publicarse antes de empezar las operaciones. Según los informes que hemos adquirido, trata de prohibir absolutamente la publicación en los periódicos del movimiento de nuestras tropas y de la situación que ocupan.

Más detalles

Madrid 22 á las 9'40 m.

" " 9'50 "

" " 9'55 "

(Urgente)

Habana.—Se ha verificado el desembarque de las fuerzas expedicionarias que conducía el vapor *Puerto Rico*.

Los soldados de las Baleares han sido objeto de una cariñosa ovación.

En el muelle había varias músicas y un numeroso gentío que aclamaba á los soldados.

La colonia balear en masa se hallaba también en el puerto, distinguiéndose entre el resto de la gente por sus excesivas manifestaciones patrióticas.

Las tropas ostentaban el banderín regalo de varias señoritas mallorquinas.

Se obsequió á los soldados con un rancho extraordinario, haciéndoles muchos regalos.

Han llegado enfermos el sargento Antonio Colorado y los soldados Gabriel Puig, Antonio Escandell, Miguel Pons y Antonio Real.

Embarque.—Pasquines

Madrid 22 á las 9'50 m.

Gijón.—Se ha verificado el embarque del batallón asturiano de voluntarios.

La despedida ha sido entusiasta y se han dado vivas calurosos á España y al ejército.

La policía arrancó varios pasquines revolucionarios que alentaban al pueblo para que se opusiera al embarque de tropas.

Boletín meteorológico

Día 22 de Septiembre á las 9 de la mañana

Barómetro	62 8 mm.
Termómetro seco	24 2 grados
Idem húmedo	22 0 "
Máxima en 24 horas	26 6 "
Mínima en idem	19 6 "
Reflector	18 0 "
Dirección del viento	S. O.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	5 0 kg.
Pluviómetro	0 0 mm.
Evaporómetro	4 8 "
Higrómetro	84 "
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0 "
Descenso del idem en idem	2 0 "

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en la Merced: exposición á las cuatro de la tarde; acto seguido los actos de coro, continuación de la novena y la reserva.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en la Merced: exposición á las seis y media. A las diez, tercia y misa mayor. Por la tarde, vísperas, completas, maitines, laudes y la reserva.

Vieito á la Corte de María

A la Virgen de los Dolores, en San Cayetano.

Anuncios mortuorios

Tarifa de precios para los periódicos LA ALMUDAINA, *Heraldo de Baleares*, *La Última Hora* y *El Liberal Palmesano*.

Ptas. Cts.

Tamaño corriente en 1.ª página 15 00

Idem, idem, en 2.ª ó 3.ª " 10 00

Idem, idem, en 4.ª " 6 00

Tamaños mayores á proporción.

ADVERTENCIAS

Los suscriptores disfrutaran un 20 por 100 de descuento por cada uno de los periódicos á que estén suscritos.

Los anuncios se admitirán á todas horas en las imprentas de los citados periódicos y en el Centro de Anuncios de los señores M. Capó y Compañía.

Don José Sas y Ros

Médico Homeópata

Ofrece al público sus servicios.—Horas de consulta de 11 á 1 mañana y de 6 á 7 tarde.

CALLE DE SAN BARTOLOMÉ 5 PRINCIPAL

PALMA.—Tip. de Abregual y Mantaner

Ultimas noticias

De la Capital:

El señor Alcalde de esta ciudad dirigió ayer al señor Presidente del Consejo de Ministros y á los señores Ministros de Fomento y Hacienda, Conde de Sallent y Maura, el siguiente despacho telegráfico:

«Ayuntamiento sesión celebrada hoy bajo mi presidencia, acordó suplicar V. S. interponga valimiento para que Ministro Hacienda, ceda esta ciudad edificio Consulado, asegurando así conservación joya artística é historia pasados particulares por subasta anunciada 17 Octubre, cuyo traspaso sometería nuevo dueño mutilación derribo monumento merecedor perpetuarse, utilísimo para instalar nueva biblioteca municipal.»

A las diez de la mañana de hoy ha fondeado en el puerto de Mahón el buque de guerra Fluvio Gota, el cual hace poco tiempo visitó nuestro puerto.

El señor Alcalde de Pollensa ha participado á este Gobierno de provincia haberse declarado un caso de viruela en la casa núm. 1 de la calle de Buena Vista de aquella villa, habiéndose tomado todas las medidas para evitar el contagio.

X

El de Porreras manifiesta á la referida autoridad que los atacados de la enfermedad indicada de dicha villa siguen en un estado relativamente bien.

Por el Ministerio de Estado se ha comunicado á este Gobierno de provincia que con fecha de 17 de Agosto último se concedió á D. Juan Luis Esteirich la autorización correspondiente para que pueda desempeñar el cargo de Vice-Consul de Grecia en esta ciudad.

Debiendo procederse al nombramiento de un práctico de número para el servicio del puerto de Ibiza, se hace público á fin de que todos los pilotos puedan hacer uso de su derecho dentro el plazo de un mes á contar de la publica-

ción del correspondiente anuncio en el Boletín Oficial de la provincia.

En la secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad se halla de manifiesto al público á efectos de reclamación el expediente instruido con motivo del permiso solicitado por Jacinto Antoli Roselló, para establecer un motor á gas en la planta baja de la calle de San Francisco con destino á la fabricación de confites y demás objetos de su industria.

Habiendo terminado el mes de licencia que le fué concedido por enfermo, se ha vuelto hoy á encargarse de su destino de Ingeniero-Agrónomo Jefe de esta provincia D. Francisco Satorras.

En este Gobierno de provincia se ha recibido el título de Licenciado en Derecho, expedido por la Universidad Literaria de Zaragoza, á favor de D. Francisco Paigserver Restierre.

Por el Ministerio de la Gobernación ha sido aprobado el nombramiento de marinero interino del Lazareto suizo de Mahón hecho á favor de D. Julio Sanz Canet, y nombrado marinero celador interino de dicho establecimiento á Don Gaspar Ferragut Vela, ambos con el haber anual de 750 pesetas.

Por renuncia del interesado se ha decretado con fecha de hoy la caducidad de la mina de lignito «Balear» sita en el término municipal de Calviá, y en su consecuencia declarado franco y registrable el terreno que comprendía.

Habiendo solicitado de este Gobierno de provincia la autorización para trasladar de un punto á otro del cementerio de esta ciudad el cadáver de Antonio Bernat Sureda, fallecido el día 21 de Julio de 1884, se ha nombrado á los médicos D. Guillermo Roselló y D. Juan Munnar, para que procedan al reconocimiento del referido cadáver y certifiquen si hay inconveniente ó peligro para la salud pública con la exhumación y traslación del mismo.

Se ha concedido un mes de licencia por enfermo al Director de Sanidad del puerto de

Mahón, D. Ramón Alvarez Fuster, y nombrado para que se haga cargo de dicha dependencia durante su ausencia el médico suplente don Federico Llansó.

Por Real orden de 11 del actual fué nombrado auxiliar celador interino de la Dirección de Sanidad del puerto de Mahón, D. Juan Torres Roig, con el haber anual de 1.000 pesetas.

Hoy se ha recibido en este Gobierno de provincia el siguiente despacho telegráfico del Subsecretario Ministerio de la Gobernación.

«Madrid 21 (5:50 t.)

Con fecha de hoy se comunica al Director de Sanidad del puerto de Barcelona el siguiente telegrama á visto un telegrama relativo al buque procedente de América con cargamento de carnes muertas de ganado vacuno y lanar conservadas por inyecciones cloruro sódico.

Tratándose de un nuevo procedimiento mientras se resuelve de acuerdo con los cuerpos consecutivos técnicos y conforme á las disposiciones 1.ª y 2.ª de la Real orden de 31 de Diciembre de 1887 (Gaceta 4 de Enero 1888) y Real orden 6.ª de Septiembre de 1888 (Gaceta del 8) someta V. S. dichas carnes procedentes extranjero análisis microscópico para analogía con carnes cardo y en garantía de la salud pública con arreglo á disposiciones vigentes.»

Lo que comunico V. S. para su cumplimiento.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio especial)

Más detalles de un encuentro Madrid 22 á las 8:30 m.

Continuando los detalles del encuentro ocurrido fuera de Calabazar, la columna seguía portándose heroicamente, logrando que los rebeldes se batieran en retirada.

Ha resultado herido gravemente el cabecilla Castillo y levemente el cabecilla Delgado.

Los rebeldes huyeron á la desbandada, sin poder retirar once cadáveres, los cuales tenían una cuerda en el cuello, sistema que emplean los rebeldes para que nuestras tropas no los cojan.

La columna tuvo dos soldados de caballería muertos y otros dos heridos.

También resultaron muertos 29 voluntarios y tres heridos.

Han desaparecido varios voluntarios.

Habana.—Noticias particulares.

Madrid 22 á las 9:40 m.

Habana.—Se asegura que en el combate librado cerca de la Candelaria, murió el cabecilla Julián Zaraga, abogado y que había ejercido en el Juzgado de instrucción de esta capital.

En el combate sostenido contra los rebeldes en el poblado de San Cristóbal, el cabecilla Bermudez fué herido de varios balazos en las piernas.

De Viena.—Colisión

Madrid 22 á las 9:50 m.

Viena.—Mientras la Asociación de socialistas cristianos establecidos en esta capital, estaba celebrando una reunión, se presentaron otros socialistas á los cuales negaron la entrada.

Por este motivo se produjo una colisión, resultando varios heridos.

La policía intervino en la contienda, dispersando á los manifestantes.

Se han hecho varias detenciones.

FABRICA DE CHOCOLATES elaborados á mano (son los más higiénicos)

CON CANELA, SIN LLA Y LA VAINILLA

DEPÓSITO DE: Fiebras, Embutidos, Manteca, conservas de carnes, pescados frutas y hortalizas, aceitunas, mostaza, sopas, legumbres secas, azúcares, aceites, vino de mesa, y posres, licores de todas clases, azados, ron, coñac, té, cerveza, champañ, dulces, almidón, jabones, estearina, galletas, biscochos, aperitivos y otros



Casa Fundada en 1834, En Mallorca la primera y más antigua:

Horas de despacho: desde las 6 de la mañana á las 11 de la noche y los días festivos hasta las 2 de la tarde Especialidad de la casa en: (1) Quesos de todas clases y cafés tostados á las 10 de la mañana todos los días

Depositario del legítimo anís del «Mon» y «Rum Negrita». Azúcares de América, «latanos Canarias» y «Maris os vivos», en sus temporadas. Productos regionales de las principales fábricas de las islas.

NOTA IMPORTANTE: Todo género que salga ma o se cambia ó se devuelve su importe.

(1)—La temporada mejor para los quesos extranjeros es de Noviembre á Mayo.

Advertisement for UNIMENTO FORMIGUERA, described as 'EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO' for various ailments.

Advertisement for MAGNESIA FORMIGUERA, described as 'EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO'.

Advertisement for Vino Uranado Pépsico, described as a refreshing and healthy beverage.

Advertisement for BLANCO Y NEGRO, a weekly illustrated magazine, including subscription details.

Advertisement for Gran fábrica de Naipes and José Baró, offering playing cards and other goods.

Advertisement for Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, a medicinal drink for stomach ailments.

Advertisement for El Tricofero Padró, a hair treatment product.

Advertisement for COMPRIMIDOS DE VICHY, mineral water tablets.

Advertisement for Dos mil duros, a real estate or financial service.